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市民游得恣了，沾光多了

一桥铺就“黄金路”

海湾大桥贯通后，青岛至黄岛的“陆上”距离缩短 30 公里，

青岛的行政区域首次形成无障碍的一小时城市圈。有关专家认

为，一条交通线路带来的时间和成本节省将能改变整个城市经

济结构新变化。

”

中山路是青岛最早的商圈之

一，但随着青岛城市中心东移而

逐渐走进低谷。但就在海湾大桥

贯通之前，中山路商圈又迎来了

新一轮商界扩容。

上月中旬，青岛城市投资企
业华通集团接管中山商城，未来

将其改造成韩国服饰特色街，而

利客来集团投资约7亿元的喜悦客

来大型商场也进入开业倒计时，

业内人士认为，这是12年来中山

路唯一添加的大型综合性购物广

场。不少商家开始相信中山路将

重新繁荣，西部商圈也将重振雄

风。

而在海湾大桥另一端的黄岛

开发区，海上嘉年华、银沙滩、

凤凰岛温泉度假酒店、国际游艇

俱乐部等一系列旅游大项目也在

期待海湾大桥带来滚滚商机。

“提到中国旅游就会提到黄

岛”，青岛市委常委、开发区工

委书记姜杰此前接受本报采访时

表示，2010年黄岛区有101个区市

级重点项目，半数以上与旅游服

务业直接相关。姜杰告诉记者，

随着海湾大桥、海底隧道的建

成，黄岛与青岛的同城时代即将

到来，黄岛是个宜居城区，在青

岛上班，在黄岛休闲度假的想法

在桥隧贯通后便能实现。

携程旅行网青岛市场部经理

高杰也认为，青岛、黄岛的旅游

开发项目将因桥隧贯通而连成一

体。“以前外地游客游览青岛、

黄岛的景点，基本都是彼此分开

的，如果青黄之间的交通距离限

制在1小时的车程内，两个城市

的旅游景点就能组团开发，这将

提升青岛旅游产业的竞争力。”

桥隧拉来人气，一桥贯通青黄旅游

谁接轮渡班？制造、物流能否沾光？

在青岛轮渡公司 5 楼上办公

的轮渡工作人员滕先生说，轮渡

车流人海的场景他已经看了多

年。自 1986 年以来，青岛轮渡公

司已为青岛和黄岛交通运输服务
24 年。随着青岛海底隧道、海湾

大桥这“一桥一隧”即将建成，

青岛轮渡以及环胶州湾高速这传

统的“一轮一路”在青黄交通中

的重要性也将大大减弱。

“每天 200 个航次的轮渡，

要运载 2 万多市民，数千辆汽车
往返青黄，如果桥隧陆续建成，

轮渡的使命就要相应转型了”，

滕先生说，鲁胶渡 10 号轮现在已
成为旅游观光轮，轮渡未来也会

向近海旅游方向发展，但他表

示，轮渡仍将保留服务公共交通

的功能，运送普通乘客到两地。

“如果海湾大桥能上大货

车，我们第一个就把货物运上

去”，海尔物流有限公司总经理

王正刚告诉记

者，桥隧的建成
将对青岛工业生

产和商业配送带

来发展契机。据

介绍，每天海尔

物流有 500 多辆

集装箱车在胶州

湾高速公路穿

行，如果海湾大

桥修通，开发区

企业节省的将是

时间和金钱。

“在生产端，我
们的生产企业将

节省至少20分钟

以上的时间拿到原材料。在供货

端，以前可能因为大雾和大浪耽

误的家电配送也将准时送达，满

足消费者需求。”他表示，随着

青黄相接，开发区整体环境的改

善，以前一些不愿意来开发区上

班的高端技术人才，也有望引进

到开发区，“交通通畅了，人的

想法也自然更通畅了。”

但同在开发区设立生产基地

的澳柯玛有关负责人担心，收费

问题是桥隧能否“给力”开发区

大型企业运输的关键。

批发市场扩容，市民有望买上便宜菜

“胶州大白菜、土豆、萝

卜这些地产菜，每次都要通过胶

州湾高速公路走胶州、城阳再运

进青岛，很费事。如果有了海湾

大桥，我们是不是就可以直接把

送菜车开进团岛农贸市场了？”

21日，在抚顺路经销蔬菜
已经5年多的徐师傅听到海湾大

桥即将贯通的消息后，立刻算

起账来。“走直线总比走曲线

省时省油吧。”徐师傅说，海湾

大桥贯通后，看起来缩短了30公

里，但是很多运菜车就不用绕大

弯运输，真正缩短的路程要超过
60公里以上，蔬菜可以提前进市

场。

而在上月17日刚刚开业的黄

岛黄河路蔬菜批发市场的经理侯

方宝表示，该市场3年内将建成
青岛西部最大的蔬菜批发市场，

随着海湾大桥、海底隧道开通

后，这家距离海湾大桥最近的大

型蔬菜批发基地将会辐射整个青

岛西部的蔬菜供应市场。

“以前提起青岛的蔬菜保障
供应，人们就会提起抚顺路、华

中、城阳三大批发市场，如果海

湾大桥建成，三大市场可能变成
四大市场。”青岛市商务局蔬菜

副食品办公室副主任张青告诉记

者，随着海湾大桥贯通，他们正
在考虑将岛城蔬菜供应保障范围
扩容，这样青岛西部的蔬菜将能

大量输送进城市，这不仅是一
斤菜便宜几分钱的问题，而是
使青岛的蔬菜供应更加稳定。

专家：

环湾城市圈

托起大青岛

记者了解到，从上个

世纪 90 年代以来，青岛城

市发展重心一直侧重于东

部，团岛、小港湾等西部

老城区城市功能有待提

升。青岛市社科院研究员

郭先登认为，青岛虽然经

过了东部开发，但仍然不

足以撑起大青岛概念，环

胶州湾城市圈一直未能联

通，而青岛西部老城区发

展也一直处于停滞状态。

而从青岛启动桥隧建

设以来，小港湾，云南路拆

迁以及和记黄埔维多利亚

港湾的建设相继开工。就在

今年，全球最豪华的邮轮之

一“钻石公主号”第三次来

到青岛港，上千名海外游客

来到青岛旅游购物。为着眼

于国内经济和旅游业的发

展，青岛港将斥资 10 亿元人

民币打造中国北方最大的

国际邮轮码头。

“海湾大桥贯通，青

岛的行政区域将形成一小

时经济圈，节省的时间成

本将提高青岛人流、商

贸、菜篮子的运转，进而

改变城市的经济和商贸结

构和行政格局，作为滨海

特大型城市的大青岛概念

将名副其实。”郭先登认

为，海湾大桥、海底隧道

的建成只是城市发展的第

一步，未来青岛城市格局

的改变还需要进一步的配

套政策、项目支持。
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海湾大桥通车后，青黄旅游、商贸由此联通。
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